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2015-05-13-2014/2015-AS-7.4 

 
SYNDICAT DU PERSONNEL ENSEIGNANT DU COLLÈGE AHUNTSIC (FNEEQ-CSN) 

9155, rue St-Hubert, Local G-1140 - Montréal H2M 1Y8 - 388-8696 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
PROCÈS-VERBAL 

 
Réunion du .................................................................................................................................. 13 mai 2015 
Heure .........................................................................................................................................................  9 h 
Lieu  ..................................................................................................... CAFÉTÉRIA DU BLOC G (G-1510) 
 
PRÉSENCES – 146 personnes ont signé la feuille des présences 
OUVERTURE – L'assemblée est ouverte à 9 h 09. 
 

1. NOMINATION À LA PRÉSIDENCE DE L'ASSEMBLÉE 
Ginette Cartier propose Robert St-Amour. Il accepte et est élu président d'assemblée. 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Recommandation 58 
Que l’ordre du jour soit le suivant : 
1. Nomination à la présidence de l’assemblée 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal de l’assemblée du 9 avril 2015 
4. Acceptation des nouveaux membres 
5. Informations 

5.1. Grief sur la reprise des journées de grève 
5.2. Party de fin de session (22 mai 2015) 

6. Retour sur la journée de grève du 1er mai 
7. Négociations 
8. Rapports et recommandations 
9. Élections 

9.1. Présidence des élections pour 2015-2016 (1 poste à combler + 1 substitut) 
9.2. Élection des vérificateurs pour 2014-2015 (2 postes à combler) 
9.3. Désignation de scrutateurs 
9.4. Conseil exécutif pour 2015-2016 (9 postes à combler) 
9.5. Comité des relations du travail pour 2015-2016 (1 poste à combler + 1 substitut) 
9.6. Commission des études pour 2015-2016 (1 poste pour la formation générale – 1 poste pour les 

Sciences de la nature – 1 poste pour Arts et lettres – 1 poste pour les Communications graphiques 
- 1 poste pour les Techniques humaines et administratives - 4 postes à combler toutes 
provenances : 2 du secteur technique, 1 du préuniversitaire, 1 de la formation générale) 

9.7. Comité santé et sécurité pour 2015-2016 (3 postes à combler + 1 substitut) 
9.8. Comité d’action et de concertation en environnement pour 2015-2016 (4 postes à combler) 
9.9. Autres postes vacants 

10. Questions diverses 
Proposée par Sylvain Lacoursière 

Appuyée par Véronique Rodriguez 
Adoptée à l’unanimité 

 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 9 AVRIL 2015  

Recommandation 59 
Que le procès-verbal de l’assemblée générale du 9 avril 2015 soit adopté tel que présenté. 

Proposée par Alain Forget 
Appuyée par Céline Varin 

Adoptée à l’unanimité 
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4. ACCEPTATION DES NOUVEAUX MEMBRES 

Recommandation 60 
Que l’assemblée générale du SPECA accepte les enseignants ayant adhéré au SPECA depuis le 9 avril 2015 et 
dont les noms suivent : Jean-François DJOUFAK (Informatique), Sylvain BOURASSA (Génie électrique), 
Sylvain LAPIERRE (Génie civil), Pascal THÉROUX (Français et lettres). 

Proposée par Céline Varin 
Appuyée par Thomas Dussert 

Adoptée à l'unanimité 
 

5. INFORMATIONS 
5.1  Grief sur la reprise des journées de grève 
Alain Long explique qu’il n’y a pas eu d’entente en CRT lundi dernier en raison d’autres dossiers à traiter, 
mais il y a entente de principe à l’effet d’envoyer prochainement la lettre invitant chaque enseignant ayant fait 
la grève en 2005 à adhérer à ce principe général et à demander formellement au Collège d’être personnellement 
rémunéré au prorata de la coupure salariale subie. 
 
5.2  Party de fin de session (22 mai 2015) 
Dominique Rioux annonce la tenue du souper le 22 mai 2015. La soirée commence à 16 h 30. Il faut confirmer 
son inscription au plus tard le 19 mai 2015.  
 

6. RETOUR SUR LA JOURNÉE DE GRÈVE DU 1ER MAI 
Philippe de Grosbois revient sur les événements entourant le 1er mai, notamment le dépôt de la demande 
d’ordonnance et les décisions prises par l’exécutif dans les circonstances. 
 
Josée Déziel explique la situation des six enseignants suspendus au Collège de Rosemont. 
 
Recommandation 61 
Que le SPECA fasse sienne la position adoptée par le Conseil central du Montréal métropolitain (CCMM-
CSN) lors de la séance du 6 mai 2015, à l’effet : 

1. Que le CCMM−CSN dénonce la requête du Comité patronal de négociation des collèges (CPNC) 
déposée à la CRT et les appels du ministre Blais à sanctionner les enseignantes et les enseignants;  

2. Que le CCMM−CSN dénonce la décision du Cégep de Rosemont à l’effet de procéder à des 
suspensions administratives ainsi que toute sanction pouvant éventuellement survenir;  

3. Que le CCMM−CSN appuie les syndicats, les enseignantes et les enseignants victimes de sanction. 
Proposée par Thomas Dussert 
Appuyée par Philippe Labarre 

Adoptée à l'unanimité 
 

7. NÉGOCIATIONS 
Alain Long résume la situation en ce qui a trait aux négociations du secteur public : demandes syndicales à la 
table centrale, « offres » patronales qui nous appauvriraient si elles étaient acceptées. À la table sectorielle, les 
rencontres ont lieu environ 2 fois par semaine. Les véritables demandes patronales à la table sectorielle ont 
commencé à être discutées à partir de mars. L’Alliance sectorielle des professeures et professeurs de cégep 
(ASPPC) a compilé les demandes patronales. Alain Long présente les principales à l’assemblée. Il explique 
également les étapes menant à l’obtention du droit de grève. Le Front commun consulte les syndicats dans 
l’objectif que tous aient un droit de grève légal à la rentrée automnale. 
 
Recommandation 62 
Considérant les différentes contraintes législatives qui s'imposent à l'exercice légal du droit de grève;  

Considérant le mandat de l’assemblée générale du SPECA (5 février 2015) à l’effet de demander la médiation 
le plus rapidement possible;  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Considérant le cadre stratégique à l'intérieur duquel nous inscrivons la présente négociation;  

Il est proposé :  

Que l’assemblée générale mandate le Conseil exécutif à l’effet de planifier l’exercice de la grève générale en 
Front commun à l’automne 2015;  

Qu’une assemblée générale soit tenue le plus rapidement possible au retour des vacances estivales afin 
d’obtenir un mandat de grève, à la lumière de l’avancement des négociations.  

Proposée par Denise Poirier 
Appuyée par Éric Athlan 

Adoptée à l'unanimité 
 
Un amendement est proposé : 
 
Ajouter au premier élément « incluant la lutte à mener après l’adoption d’une loi spéciale » 
 

Proposé par Philippe Boudreau 
Appuyée par Raphaël Rebelo 

Adopté à l'unanimité 
 

8. RAPPORTS ET RECOMMANDATIONS 
8.1 Conseil exécutif 
Josée Déziel présente le bilan du Conseil exécutif, en insistant sur les perspectives pour l’an prochain 
(négociations, lutte à l’austérité, capsule de formation sur les droits parentaux, révision des règlements du 
SPECA, etc.).  
 
8.2 États financiers 
Nicola Grenon présente les résultats pour l’année financière 2013-2014 (terminée le 31 août 2014), les 
résultats projetés pour l’année en cours (2014-2015), ainsi que les prévisions budgétaires pour l’année à venir 
(2015-2016).  
 
Recommandation 63 
Que l'assemblée générale du SPECA accepte l’état des résultats pour la période du 1er septembre 2013 au 
31 août 2014 et le rapport des vérificateurs, tels que présentés dans le document « Rapports syndicaux 2014-
2015 ». 
 

Proposée par Jean Mongeon 
Appuyée par Stéphanie Côté 

Adoptée à l'unanimité 
 
Recommandation 64 
Que l'assemblée générale du SPECA accepte le bilan financier au 31 août 2014, l’état des résultats projetés 
2014-2015 et les prévisions budgétaires 2015-2016, tels que présentés dans le document 2015-05-13-AG-
7.3. 
 

Proposée par Céline Varin 
Appuyée par Julie Cloutier 

Adoptée à l'unanimité 
 
8.2 Comité des relations du travail (CRT) 
Alain Long présente les pistes pour 2015-2016 (formation sur la tâche enseignante, formation du Collège sur le 
module Tâche des enseignants sur Omnivox, vigilance sur les prévisions de financement du Collège, etc.).  
 
8.3 Commission des études (CÉ) 
Jean-François Millette présente les comités qui travailleront à la CÉ l’an prochain, notamment le Comité sur le 
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plan de cours détaillé, le Comité sur la reconnaissance des acquis et des compétences, le Comité sur la révision 
de la Politique de gestion des programmes. Le travail entourant la révision des Règles départementales 
d’évaluation des apprentissages (RDÉA) se poursuivra. Plusieurs autres dossiers occuperont également la CÉ. 
 
8.4 Comité de perfectionnement 
La recommandation habituelle est soumise à l’assemblée. 
 
Recommandation 65 
Que mandat soit donné à l’exécutif du SPECA de désigner les enseignants qui seront membres du Comité de 
perfectionnement en 2015-2016 sur la base des critères déjà votés par l'assemblée générale, à savoir la 
représentativité des secteurs et la continuité dans l'équipe. 
 

Proposée par Pascal Théroux 
Appuyée par Marilou St-Pierre 

Adoptée à l'unanimité 

 
8.5 Comité de délégués syndicaux et comité de mobilisation 
Philippe de Grosbois revient rapidement sur l’année de ces deux comités. En raison d’une année occupée par 
les négociations du secteur public, les activités du comité École et société ont été remplacées par un comité de 
mobilisation. La plage horaire des délégués syndicaux a été mise à contribution à 4 reprises durant l’année. 
Pour sa part, le comité de mobilisation a mené plusieurs projets (voir le document 2015-05-13-AG-7.2). 
 
8.8 Autres comités 
Alain Long explique que l’invitation a été lancée aux autres comités de résumer oralement leur bilan annuel à 
l’assemblée, mais qu’aucun comité n’a accepté l’invitation cette année. 
 
Alain Long souligne le travail soutenu d’Élaine Baribeault, qui quitte l’exécutif après 4 ans de travail. 
 
Recommandation 66 
Que l’assemblée générale du SPECA reçoive l’ensemble des bilans tels que présentés dans le document 
« Rapports syndicaux 2014-2015 ».  

Proposée par Raynald Pepin 
Appuyée par Céline Varin 

Adoptée à l’unanimité 
 
Recommandation 67 
Motion de félicitations 
Qu’une motion de félicitations soit adressée aux membres sortants de l’exécutif du SPECA pour le travail 
accompli au cours de l’année scolaire 2014-2015. 

Proposée par Michel Desmarais 
Appuyée par Véronique Rodriguez 

Adoptée à l’unanimité 
 

9. ÉLECTIONS 
 9.1 Présidence des élections 2015-2016 (1 poste à combler) 

Louise Forget propose Ginette Cartier. Elle accepte et est élue par acclamation. Alain Cadotte propose Louise 
Forget comme substitut. Elle accepte et est élue par acclamation. 

 9.2 Élection des vérificateurs pour 2014-2015 (2 postes à combler) 
Martine St-Pierre propose Philippe Labarre. Mohand Atroun propose Sylvain Beausoleil. On apprend que 
Sylvain Beausoleil souhaite laisser sa place à quelqu’un d’autres.  

Philippe Labarre accepte et est élu par acclamation.  

 9.3 Désignation de scrutateurs 
Véronique Rodriguez, Pascale Charest, Louise Forget et Sylvain Lacoursière se proposent d’agir à titre de 
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scrutateurs. Ils sont élus par acclamation. 

 Ginette Cartier agit comme présidente d’élection et Robert St-Amour comme secrétaire.  

 9.4 Conseil exécutif pour 2015-2016 (9 postes à combler) 
À LA PRÉSIDENCE:  Alain Long 
Proposé par Chantal Asselin 
Secondé par Josée Déziel 
Secondé par Laurence Daigneault Desrosiers 
SEULE CANDIDATURE RECUE, LE CANDIDAT EST ÉLU PAR ACCLAMATION. 
 
À LA VICE-PRÉSIDENCE AUX RELATIONS DU TRAVAIL  Josée Déziel 
Proposée par Ugo Nugent 
Secondée par Benoît Gaulin 
Secondée par Alain Long 
SEULE CANDIDATURE RECUE, LA CANDIDATE EST ÉLUE PAR ACCLAMATION. 
 
À LA VICE-PRÉSIDENCE AUX AFFAIRES PÉDAGOGIQUES  Dominique Rioux 
Proposée par Jean-François Millette 
Secondée par Éric Athlan 
Secondée par Robert St-Amour 
SEULE CANDIDATURE RECUE, LA CANDIDATE EST ÉLUE PAR ACCLAMATION. 
 
AU POSTE DE SECRÉTAIRE  Philippe de Grosbois 
Proposé par Christian Goyette 
Secondé par Sami Massoud  
Secondé par Carole Potvin 
SEULE CANDIDATURE RECUE, LE CANDIDAT EST ÉLU PAR ACCLAMATION. 
 
AU POSTE DE TRÉSORIER  Nicola Grenon 
Proposé par Laurence Daigneault Desrosiers 
Secondé par Stéphane Gill 
Secondé par Ugo Nugent 
SEULE CANDIDATURE RECUE, LE CANDIDAT EST ÉLU PAR ACCLAMATION. 
 
AUX POSTES DE DIRECTRICES ET DE DIRECTEURS (4 postes à combler): 
CANDIDATE:  Laurence Daigneault Desrosiers 
Proposée par Louis-Philippe Lépine 
Secondée par Marie-Hélène Lemieux 
Secondée par Philippe de Grosbois 
 
CANDIDAT:  Thomas Dussert 
Proposé par Alain Long 
Secondé par Denise Poirier 
Secondé par Benoît Gaulin 
 
CANDIDAT:  Jean-François Millette 
Proposé par Dominique Rioux 
Secondé par Stéphane Gill 
Secondé par Julie Cloutier 
 
CANDIDATE:  Carly Milorin 
Proposée par Josée Déziel 
Secondée par Isaac Laplante 
Secondée par Chantal Messier 
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 9.5 Comité des relations du travail pour 2015-2016 (2 postes à combler) 
Jean-Luc Filiatrault propose Louis-Philippe Lépine comme délégué régulier et Réjean Painchaud propose 
Stéphane Gill comme substitut. Ils acceptent et sont élus par acclamation. 
 

 9.6 Commission des études 
 Neuf postes sont à combler : 

Formation générale 
Richard Lebel propose Renaud Mailhot-Paquette (Éducation physique). Jean Laroche appuie. 
Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation. 
 
Sciences de la nature 
Raynald Pepin propose Yasser Kadiri (Physique). Gilles Picard appuie. 
Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation. 
 
Arts et lettres 
Pascal Théroux propose Dominique Rioux (Français et lettres). Jacinte Chevalier appuie. 
Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation.  
 
Communications graphiques 
Daniel Lévesque propose Elsa Myotte (Graphisme). Élaine Baribeault appuie. 
Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation.  
 
Techniques humaines et administratives 
Mohand Atroun propose Stéphane Gill (Informatique). Gaston Sauvé appuie. 
Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation.  
 
Toute provenance - Technique 
France Lefebvre propose Sophie Crevier. 
Carly Milorin propose Lise Joly. 
Il n’y a pas d’autre candidature. Les candidates acceptent et sont élues par acclamation. 
 
Toute provenance - Pré-universitaire 
François Journault propose Ginette Cartier. 
Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation. 
 
Toute provenance - Formation générale 
Denise Poirier propose Julie Cloutier. 
Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation. 
 

 9.7 Comité santé et sécurité pour 2015-2016 (3 postes à combler et 1 substitut) 
Marlène Fréchette propose Chantal Asselin,  
Renaud Mailhot-Paquette propose Francis Soucy,  
Marlène Fréchette propose Julie Milette,  
Josée Déziel propose Alain Long comme substitut. Tous acceptent et sont élus par acclamation.  
 
9.8 Comité d’action et de concertation en environnement pour 2015-2016 (4 postes à combler) 
Claude Lebeuf propose Jean La Roche, 
Jean La Roche propose Claude Lebeuf,  
Catherine Allen propose Mathieu Brière-Provencher, 
Sylvain Lacoursière propose Dominic Ménard. Tous acceptent et sont élus par acclamation.  
 

 9.9 Autres postes vacants 
Comité conseil de la recherche : 1 représentant (secteur formation générale) 
Véronique Rodriguez propose Caroline Proulx comme représentante du secteur formation générale. Elle a 
accepté par procuration et est élue par acclamation. 
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10. QUESTIONS DIVERSES 

Philippe de Grosbois propose une motion de félicitations pour Suzie Tremblay. 
Appuyée par l’ensemble de l’assemblée. 
 
François Journault propose une motion de félicitations pour la présidente sortante, Josée Déziel. 
Appuyée par l’ensemble de l’assemblée. 
 
 
 
Levée de l’assemblée : l’assemblée est levée à 11 h 36. 
 
 
Adopté le : __________________________________ 
 
 
 
_____________________________________ ________________________________________ 
Présidente Secrétaire 
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